

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE TRABAJO DE LAS COMISIONES UNIDAS DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS Y DE SALUD, CELEBRADA EL DÍA 06 DE FEBRERO DEL AÑO 2024.

Presidenta: Muy buenas tardes, compañeras Diputadas y Diputados. Para esta reunión estaremos trabajando en consuno las Comisiones de Estudios Legislativos y de Salud, por lo cual, le voy a solicitar amablemente al **Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández**, me acompañe en la Secretaría y, al respecto, tenga a bien pasar la lista de asistencia a los integrantes de estas comisiones unidas.

Secretario: Con gusto. Se va a pasar lista de asistencia.

COMISIÓN DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS

El de la voz, Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.

Diputado Félix Fernando García Aguiar, presente.

Diputado José Alberto Granados Fávila, presente.

Diputado José Braña Mojica, presente.

Diputado Humberto Armando Prieto Herrera, presente.

Diputada Danya Silvia Arely Aguilar Orozco, justifica.

Diputada Lidia Martínez López, presente.

COMISIÓN DE SALUD

Diputada Casandra Prisilla De los Santos Flores, presente.

Diputada Marina Edith Ramírez Andrade, justifica.

Diputada Alejandra Cárdenas Castillejos, presente.

Diputado Humberto Armando Prieto Herrera, presente.

Diputado Juan Vital Román Martínez, presente.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes, presente.

Diputada Lidia Martínez López, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **12** integrantes de estas comisiones, por lo tanto, existe el quórum para celebrar la misma.

Presidenta: Compañeras y compañeros Legisladores, habida cuenta que existe el quórum requerido para dar inicio a esta reunión, se declara **abierta** la misma, siendo las **dieciocho horas con veinticuatro minutos**, de este día **06 de febrero del año 2024**.

Presidenta: Ahora bien, solicito a la Secretaría tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del orden del día.

Secretario: El orden del día es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia; **II.** Declaración del quórum y apertura de la reunión de trabajo; **III.** Aprobación del Orden del Día; **IV.** Análisis, estudio y, en su caso, dictaminación del siguiente asunto: Iniciativa de Decreto por el cual se reforman las fracciones II y III; asimismo, se adiciona la fracción IV al artículo 33 de la Ley de Salud para el Estado de Tamaulipas; **V.** Asuntos Generales; **VI.** Clausura de la Reunión de Trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

Presidenta: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones emitan su voto en relación al mismo.

¿Quiénes estén a favor?

Presidenta: Han sido **aprobados** el orden del día, por **unanimidad**.

Presidenta: Diputadas y Diputados, a continuación, procederemos en el análisis de la iniciativa que nos ocupa, la cual pretende incorporar la atribución de las autoridades sanitarias del Estado, para que ejecuten acciones de promoción y fomento de donación de leche materna, a fin de garantizar una alimentación sana y completa a aquellos infantes que no puedan recibir leche de sus madres. Expuesto lo anterior, solicito al Diputado Secretario pregunte si alguien desea participar con relación a la iniciativa que nos ocupa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

Secretario: ¿Alguien desea participar? Diputada Gabriela Regalado, tiene uso de la voz.

Diputada Gabriela Regalado Fuentes. El asunto que nos ocupa busca dotar a las autoridades sanitarias del Estado, con la atribución de ejecutar acciones de promoción y fomento de donación de leche materna, con el fin de garantizar una alimentación saludable y completa a aquellos infantes que no pueden recibir leche de sus madres. Personalmente, considero que esta medida representa un paso coherente y necesario para asegurar el bienestar de los niños y las niñas que necesitan este recurso vital. La inclusión de esta atribución en la Ley de Salud estatal, no solo se ejecuta a dictámenes y obligaciones del marco normativo internacional y nacional, sino que también constituye una acción práctica y efectiva para proteger y promover su salud y bienestar en Tamaulipas. Al respaldar esta acción legislativa, demostramos nuestro compromiso con los principios de solidaridad, equidad y protección de los derechos humanos. En vista de lo expuesto, solicito su voto a favor del presente asunto, con el fin de establecer las condiciones óptimas para el bienestar de las y los niños tamaulipecos. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidenta: No habiendo más participaciones, acto seguido, me permito consultar a los integrantes de estas comisiones unidas el sentido de su voto, con relación a la propuesta efectuada por la Diputada Gabriela Regalado.

Quienes estén a favor, favor de manifestarlo. ¿En contra? ¿Abstención?

Presidenta: La propuesta ha sido **aprobada** con **11 votos a favor** y 1 abstención. ¿2? Ah, sí, bueno, es que vale 2.

En este sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones expuestas.

Presidenta: A continuación, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**, por lo que me permito consultar si alguien quiere hacer el uso de la voz.

¿En qué término, Diputado? ¿De lo mismo que se vio?

Diputado Ángel de Jesús Covarrubias Villaverde. Sí, de la iniciativa.

Presidenta: Okey. Adelante, Diputado.

Diputado Ángel de Jesús Covarrubias Villaverde. Muchas gracias, Diputada. Bueno, primero que nada, el tema que se acaba de tocar es una iniciativa noble e importante, y que tiene mucho que ver con el tema de salud. De la misma manera, es de reconocer que se trabaja en ese tipo de iniciativas, y más aún cuando hay temas tan importantes y tan nobles también como la falta de medicamento en los hospitales de Tamaulipas, el tema de seguridad tan importante que ocupamos al día de hoy aquí en Tamaulipas, y de la misma manera, algo que ya se ha venido señalando en las últimas sesiones, el tema del agua. Un tema que se tiene que atender, porque al final del día también tiene mucho que ver con tema de salud. Es por eso, que quiero nada más dejar por asentado que, justamente ahorita en la Sesión Ordinaria, en temas generales traíamos unas importantes carpetas y puntos que tienen que ver también con este tipo de iniciativas y que no quería dejar pasar la oportunidad, sin embargo, los Diputados de Morena una vez más, huyen de la sesión. Entonces, es algo bien importante que no quería dejar pasar la oportunidad, y que este tipo de cuestiones, que todos los Diputados presentes necesitamos traer propuestas de las y los ciudadanos, de las y los tamaulipecos y no les podemos quedar mal. Entonces, es por eso que les pido, le hago un exhorto a los compañeros Diputados y Diputadas de Morena, que ya no se retiren de las sesiones, que no huyan del Pleno, porque estamos tocando temas muy importantes y que espero que nuevamente no nos cierren los micrófonos, que se respete la libertad de expresión,

y que no haya una censura como lo que se ha venido presentando desde el año pasado. Es cuanto y muchas gracias.

Presidenta: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los acuerdos tomados, siendo las **dieciocho horas con treinta y dos minutos**, del día 6 de febrero del presente año.